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主席（張議長鎮榮）:                記錄:鍾春梅 

    現在起一個小時是郭遠彰議員的質詢時間，現在

就請郭遠彰議員開始質詢。 

 郭議員遠彰： 

 主席、議會工作人員、縣長、縣府一級主管、連 

 絡官、媒體記者小姐、先生大家好! 

  以下時間是本席這次定期會的質詢時間，本席就

縣民關心的三個議題請教各一級主管，請各位詳細

回答，如有回答不足的部分，請以書面方式補充詳

細回復給我。謝謝！ 

 首先請教工務處，縣長政見中，有一項十大交通

建設「東西向快速公路台 68線延伸銜接軟橋新闢

工程」，因應竹東、五峰之重要連絡道路，縣道 122

線在假日車流龐大，導致縣道 122線交通壅塞，甚

至影響台 3線車流，所以規劃這項工程，由台 68

線與台 3線交會處往東新闢至軟橋平行道路，以紓

解 122線假日車輛壅塞問題，同時健全五峰鄉聯外

交通便利，並提升道路服務水準及運輸品質，帶動

周邊發展。這項總工程費初估約需 12億元，在 109
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年以 500萬元經費辦理可行性評估，110年 8月 13

日辦理期末報告審查，年底前完成可行性評估報告 

，之後提送生活圈道路交通系統建設計畫，向中央

爭取經費補助。 

  本席想瞭解，東西向快速道路台 68線延伸至軟

橋新闢工程，目前進度到那裡了?中央是否有進一

步表示?這點請工務處回答。 

  請教交旅處，東西向快速道路台 68線延伸至軟

橋新闢工程，去年 10月開期末說明會，有提出一

個 B方案，最後以 B方案為建議方案，不少鄉親對

這 B方案有所疑慮，請交旅處說明 B方案跟 A方案

有何不同? 

工務處江代理處長良淵: 

  謝謝大會主席張議長，也謝謝郭議員對台 68線

延伸竹東東峰路新闢工程進度的關心。本案誠如議

座指導，目前已經完成可行性評估定稿，在地方說

明會的時候，地方鄉親也確實有意見，經過修正之

後，目前是採用 B方案做為執行。 

  所謂 B方案，我們目前的規劃是從台 68線一直
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往東接至台 3線，直接銜接竹東大橋往北，從鳳山

溪右岸延堤後道路一直往東延伸，最後到了路端再

做跨越橋樑，直接回到竹東東峰路，也就是 122線

南清公路部分。可以延續至竹 39線進入北埔鄉大

埔路段，也可以建構整個路網，包括不只是 68快

速道路的用路，甚至可以延伸至五峰，讓五峰及北

埔的鄉民都可以利用這個道路系統。 

  我們已做滾動式檢討，經費可能高達 13億，可

行性評估我們已送交通部公路總局做審查，目前在

審議當中，希望在今年審查通過之後，可以進入環

評規劃報告。 

交通旅遊處游處長志祥: 

  謝謝大會主席張議長，也謝謝郭議員的質詢，有

關台 68線延伸至軟橋路段，就整個交通運輸行為

來看，避免行經市區，利用既有道路及河堤共構做

聯外道路銜街，基於交通運輸需求，相當助於解決

地區性交通問題，但在整個評估結果，不僅僅是交

通運輸而已，還要包括拆遷、用地徵收、對鄰地環

境影響等等，以上我們會跟工務處做爭議的考量，
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依據評估結果做綜合性分析，最後提出建議方案。 

 以整個 B方案來講，在當地若要召開說明會或公

聽會，交旅處會尊重當地居民的意見，也會適度請

工務處做說明。 

郭議員遠彰: 

  謝謝工務處和交旅處的回答，交通是建設之母，

有了便利的交通，才能帶動地方工商發展，感謝楊

縣長的遠見和魄力，在新竹縣推動十大交通建設，

希望可以盡快看到成果，讓新竹縣迎來下一階段的

30年榮景。 

  請教教育局，最近新冠肺炎疫情肆虐，新竹縣有

好幾所國中、國小陸續受到影響停課，很多家長跟

我反映，停課的標準在哪裡？各校的防疫物資有是

否有充足準備？接下來也快到各校畢業旅行、畢業

典禮的時間了，教育局有沒有因應的方案和配套措

施來保障師生的健康與安全？  

教育局楊局長郡慈： 

  謝謝大會主席張議長，也謝謝遠彰議員關心學校
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疫情各相關事務。首先是非實體授課部分，如果班

級裡有確診同學或密切接觸者，基本是按照重點疫

調方式進行學校相關作業，主要校長為防疫長做相

關人員匡列，如果是教師或行政人員等，就用九宮

格方式做相關疫調跟匡列之後，送衛生局開立相關

居隔單，跟後續的相關行政作業。基本上按照中央

的相關規定，如果班級數達 10班以上，或三分之

一學校總班級數以上，全校就會實施非實體授課 7

天，這是目前為止停課的標準。 

  針對非實體授課部分，在之前就已經讓學校做相

關的演練，不論是線上或混成式的教學等等，實

體、非實體部分都有做相關的演練。 

  針對確診情況或居隔教師授課情形，我們已經有

相關輔導機制做相關處理，希望能針對學生就學權

益部分持續做保障。 

  有關戶外教學跟畢業旅行，在 4月 22日已經公

告，新竹縣各級學校在這部分是延期辦理的，教育

局希望能夠持續按照疫情做滾動式修正。畢業典禮
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預計 6月初舉行，希望學校能夠跟家長做良好的溝

通，最後再決定是否用線上或實體方式辦理。  

郭議員遠彰: 

  謝謝局長答復。 

 同樣是防疫問題，隨著疫情再度升溫，我們的防

疫作為，有沒有跟著確診人數增加而有所調整？請

教衛生局長，新竹縣的做法是什麼? 國中、小學到

底可不可以打疫苗了？確診者防疫關懷包如何取

得？ 

衛生局殷局長東城: 

  謝謝議長，謝謝遠彰議員，目前衛生局有做好萬

全的防疫作為，現在中央疫情升溫，對於防護部分 

，我們加強戴口罩、勤洗手的宣導，尤其用餐時要

更加注意，這是第一段避免感染。第二、感染後衛

生局要趕緊關懷，有症狀必須安排至醫院，輕症或

無症狀，大概占百分之 99.7居家照顧，若需要集

中檢疫的，我們都有做好準備。 

  我們每天都還有接種站的服務，增加施打的接種
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率，新竹縣目前施打一、二劑的民眾超過 8成，施

打第三劑的民眾也超過 5.5成，我們希望能夠達至

7成。社區免費 PCR篩檢站，讓有疑慮的民眾可以

放心使用，對於居家隔離，我們給予關懷包的協

助。對於國中、小疫苗接種，現在 6歲到 11歲可

以開始施打，全國是 5月 2日，校園部分我們是 5

月 6日，現在打的是莫德納半劑，據了解還是有些

家長有疑慮，我們是會經過家長同意才施打，而且

是到校園集中施打，也可以到各合約醫院跟診所施

打，方便家長跟學校老師。 

  關懷包部分我們分三類，居家檢疫跟確診者的關

懷民政處會協助，居家隔離是由衛生所發送，最主

要是充分的連繫資訊，有健康問題的，我們有診所

可以診療，也可送至醫院醫療，除此之外若有生活

上的需要，比如需要民政、環保、教育、甚至寵物

問題，我們有整合關懷手冊資訊。 

郭議員遠彰: 

    謝謝局長的回復。 

  防疫視同作戰，牽涉到人民的健康和安全，不管
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是疫調、隔離和確診者住院，只要是牽涉到民眾權

益，公部門都要用同理心做最好的服務。 

  以上是本席這次定期會所有的質詢內容，另外本

席也有提出一些有關縣政的書面提議，請相關單位

收到後，盡量幫忙設法協助完成。謝謝！ 

 


